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Renovias participa da 1ª Feira 
da Empregabilidade de Mogi 

Mirim

Com redução de desigualdades 
em sala, Holambra passa a 

receber recurso complementar 
para Educação

Guaçu Parque Real: 
Prefeitura inicia obras de 
infraestrutura na Rua José 

Bueno Ávila

Conheça a corte eleita 
para agitar o Carnartur 

2024

Avaliação 
de 

Densidade 
Larvária 
realizada 

em janeiro 
coloca 

Itapira em 
alerta para a 

dengue

Projeto 
“Cidadania 
Itinerante” 

oferece 
serviços 

gratuitos à 
população 

em Amparo

‘Chuva de 
Gols’ marca 

segunda 
rodada do 

Campeonato 
Municipal 
de Futsal 
Feminino; 

Máfia vence o 
Campeonato 
de Futebol 
Sênior de 
Jaguariúna

Ampliação 
da Estação de 
Tratamento 

de Água 
do SAAE é 
inaugurada

Carreta da 
Mamografia 
realiza mais 
de 24 mil 

exames em 
2023 pelo 
Programa 
‘Mulheres 
de Peito’

Pedreira está entre as melhores cidades do 
Estado de São Paulo em Efetividade na Gestão 

Municipal
O  T r i b u n a l  d e 

Contas do Estado de 
São Paulo (TCE-SP) 
classificou Pedreira 
como uma das me-
lhores  c idades  do 
Estado de São Paulo 
em Efetividade na 
Gestão Municipal. 
O TCE atribuiu nota 
“B” ao Município. 
Essa foi a maior nota 
obtida por cidades 
no  Estado de  São 
Paulo. Apenas 52 dos 
644 municípios pau-
listas conseguiram 
essa classificação.

O Índice de Efe-
tividade da Gestão 
Municipal é uma fer-
ramenta de diagnós-
tico que visa avaliar 
a efetividade da Ges-
tão Administrativa 
das Prefeituras. 
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Com o objetivo de contribuir para a geração de empregos e oportunida-
des na cidade, o ParkShopping Mogi Mirim e a Prefeitura de Mogi Mirim 
realizarão a primeira edição da Feira da Empregabilidade. O evento, que é 
totalmente gratuito ao público, contará com a participação de empresas, 
agências de emprego e faculdades, e servirá como um elo entre empregadores 
e profissionais que procuram recolocação no mercado de trabalho.

A Renovias, que atualmente emprega cerca de 600 colaboradores em toda 
a região, está entre as empresas parceiras do evento. A equipe de Gente & 
Gestão da concessionária estará na Feira da Empregabilidade para esclare-
cer dúvidas, indicar as vagas abertas, cadastrar currículos e apresentar os 
benefícios oferecidos. 

A Secretaria  de 
Saúde, através da Vi-
gilância Epidemioló-
gica, realizou entre os 
dias 3 e 18 de janeiro 
a pesquisa de amos-
tragem ADL (Ava-
liação de Densidade 
Larvária) – também 
conhecida como LI-
RAa (Levantamento 
de Índice Rápido do 
Aedes aegypti)

No final deste mês, 
Amparo irá receber 
a unidade móvel do 
Projeto ‘Cidadania 
Itinerante’. Em par-
ceria com a Secretaria 
de Justiça e Cidada-
nia do governo do 
Estado de São Paulo 
e a Prefeitura Mu-
nicipal por meio da 
Secretaria Municipal 
de Justiça, a inicia-
tiva proporcionará 
serviços gratuitos à 
comunidade nos dias 
31 de janeiro e 01 de 
fevereiro, localizados 
no Paço Municipal.

Uma chuva de gols 
marcou a segunda ro-
dada do Campeonato 
Municipal de Futsal Fe-
minino de Jaguariúna, 
disputada neste domin-
go, dia 28 de janeiro, no 
Azulão. Foram no total 
19 gols marcados nas 
três partidas disputadas.

A Prefeitura Municipal de Holambra foi con-
templada com parcela complementar do Fundeb, 
o Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica, por atender a indicadores esta-
belecidos em Lei para medir a qualidade do ensino 
oferecido pelas escolas públicas.

A Prefeitura de Mogi Guaçu iniciou nesta sex-
ta-feira, 26 de janeiro, as obras de infraestrutura 
completa da Rua José Bueno Ávila, no Guaçu Parque 
Real. Os serviços incluem a instalação de guias e sar-
jetas, tubulação de rede de galerias para escoamento 
de águas pluviais e de pavimentação asfáltica. Após a 
conclusão dos trabalhos, prevista para 45 dias, a rua 
receberá a sinalização de trânsito.

Na manhã desta sex-
ta-feira (26), o SAAE 
(Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos) de 
Mogi Mirim oficializou 
a inauguração da am-
pliação da ETA (Esta-
ção de Tratamento de 
Água).

A eleição da corte que vai agitar o Carnartur 2024 
foi realizada na noite de sexta-feira, dia 26, na sede 
social do Clube Recreativo Floresta, em Artur Noguei-
ra. Os candidatos abrilhantaram a noite com muito 
samba e simpatia, visando alcançar os títulos de rei 
momo, rainha e princesas do Carnartur 2024. A noite 
foi ainda mais especial com a presença da bateria do 
Bloco da Vaca que, como sempre, deu um show com 
seu tradicional batuque.
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ARTIGOS

O investimento no 
marketing digital já é 
uma realidade para a 
maioria das empresas 
brasileiras, indepen-
dentemente de seu por-
te. E uma das ferra-
mentas mais utilizadas 
nos últimos anos para 
a publicidade digital 
de marcas e produtos é 
a figura do influencia-
dor ou influencer. Em 
geral, o influenciador é 
uma figura pública, com 
milhares de seguidores 
e que dita tendências 
de determinado setor 
ou segmento como, por 
exemplo, moda, fitness, 
arquitetura, alimenta-
ção, entre outros. En-
tretanto, em tempos 
de cancelamentos nas 
redes sociais, muitas 
empresas e empresários 
estão estudando todo o 
histórico dessa pessoa 
antes de investir boa 
parte de seus recursos 
em uma personalidade, 
pois o tiro pode sair pela 
culatra.

Vale destacar que os 
influenciadores digitais 
utilizam seu alcance 
para ajudar as marcas 
a contar suas histórias 
e divulgar seus produ-
tos. Isso porque, nas 
redes sociais, milha-
res de usuários seguem 
esses influenciadores, 
principalmente, quan-
do se trata de uma ação 
de compra, pois essa 
figura cria uma relação 
de confiança com seus 
seguidores e se torna 
uma autoridade no seu 
ramo de atuação. Para 
muito eles se tornam 
uma referência.

Números recentes 
indicam que o mercado 
global do marketing de 
influência atingiu US$ 
16 bilhões de dólares 
em 2022, um aumen-
to de US$ 1,7 bilhão 
de dólares em relação 
a 2016.  Os números 
mostram que o setor 
continua crescendo, o 
que exige que as empre-
sas estejam atentas às 
tendências para atrair 
os usuários das redes 
sociais.

Contudo, por conta 
de recentes cases de in-
sucesso, muitas empre-
sas estão repensando 
em apostar nessa estra-

tégia. Então, é impor-
tante o influenciador 
ser profissional e evitar 
utilizar suas redes para 
se envolver em questões 
polêmicas como, por 
exemplo, assuntos po-
líticos. Qualquer tipo de 
opinião enviesada pode 
refletir diretamente nas 
empresas que o contra-
taram. E por mais que a 
empresa ou marca não 
tenha a mesma opinião, 
acaba sendo abalada 
por essa narrativa.

O caminho inverso 
também é perigoso. O 
influenciador digital 
deve investigar bem 
quem é a empresa ou a 
marca na qual ele vincu-
lará seu nome. Tivemos 
exemplos recentes de 
casas de apostas e jogos 
que eram golpes finan-
ceiros e até de empresas 
que eram pirâmides 
financeiras que con-
trataram uma série de 
personalidades da TV e 
da internet para divul-
garem seus serviços. O 
influenciador que tem 
seu nome associado a 
essas marcas pode ver 
sua carreira digital nau-
fragar. Por esse motivo, 
é essencial que o profis-
sional avalie com cui-
dado antes de assinar 
qualquer contrato com 
empresas desconheci-
das do mercado, pois 
ele pode ser alvo de um 
cancelamento ou lin-
chamento virtual, além 
de queimar sua imagem.

O influenciador deve 
desconfiar de empresas 
que oferecem ofertas 
muito agressivas, como 
casas de apostas, por 
exemplo. Vale citar o 
case da Blaze, que con-
tratou influenciadores 
de peso, por uma boa 
quantia financeira para 
divulgar os jogos ilegais 
pelas redes sociais. E 
virou caso de polícia. 
Segundo as autorida-
des,  que solicitaram 
o bloqueio de 100 mi-
lhões na Justiça, além 
da ilegalidade, os apos-
tadores não recebiam os 
prêmios. O caso ganhou 
repercussão internacio-
nal e os influenciadores 
foram expostos na mí-
dia e estão sendo inves-
tigados pela polícia.

Por isso, o influen-

ciador tem que tomar 
cuidado com o que ele 
divulga e pensar no lon-
go prazo. Um grande 
contrato nem sempre 
representa uma boa 
parceria.

Outro caso emblemá-
tico quando se fala em 
marketing de influência 
foi o da contratação do 
influenciador Felipe 
Neto pela marca Bis. 
Por conta das opiniões 
e posições políticas do 
influenciador, a marca 
acabou sendo reverbe-
rada de forma negati-
va nas redes sociais. E 
aquela velha máxima do 
“falem mal, mas falem 
de mim” não funciona 
no mundo digital. Uma 
marca ou um influencia-
dor pode ter um grande 
prejuízo financeiro e de 
imagem por uma asso-
ciação errada.

Vale ainda lembrar 
que nessa equação en-
tre marca/empresa e 
influenciador tem um 
componente muito im-
portante que é o públi-
co, que através de suas 
curtidas e engajamento 
forma comunidades no 
mundo digital. Essas 
comunidades e  seus 
pensamentos estão di-
tando o rumo de di-
versos mercados. Esse 
seguidor é fiel e confia 
em tudo aquilo que seu 
influenciador fala ou 
vende até que ele seja 
cancelado por alguma 
opinião ou ato contro-
verso. Então, essa falsa 
relação de confiança é 
um risco.

Atualmente, existem 
influenciadores digitais 
responsáveis e que uti-
lizam uma cartilha éti-
ca, com a produção de 
conteúdos de qualidade. 
As empresas estão atrás 
desses influenciadores. 
E as duas partes devem 
continuar a investir no 
marketing digital nos 
próximos anos, apesar 
de todos os seus riscos. 
Existe um mapa do te-
souro, só basta desviar 
dos piratas. Influenciar 
é um grande ato de res-
ponsabilidade.

*Gustavo Alonge é 
especialista em marke-
ting digital e CEO da 
Engajatech

Em dezembro de 2023, 
diversas entidades mé-
dicas assinaram mani-
festo condenando o uso 
de implantes hormonais 
no Brasil. A missiva foi 
dirigida a Agência Nacio-
nal da Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) e condena a 
utilização dos chamados 
“chips da beleza” que se 
popularizaram no Brasil. 
Os implantes carregam 
doses de hormônios como 
a testosterona e a gestrio-
na com a promessa de re-
tardar o envelhecimento, 
tratar a menopausa, redu-
ção de gordura corporal, 
aumento de libido e massa 
muscular.

Segundo as entidades 
médicas que assinam o 
manifesto, não há evidên-
cias científicas que ates-
tem a segurança e eficácia 
destes tratamentos.  

No Brasil, existe um 
único implante hormonal 
industrializado aprovado 
pela Anvisa como anticon-
cepcional, denominado 
Implanon, cujo princípio 
ativo é o etonogestrel.

O mercado do chip da 
beleza vem sendo abas-
tecido por farmácias de 
manipulação autorizadas 
para produzir estéreis, as 
mesmas que estão sendo 
alvo de um programa de 
inspeções capitaneado 
pela Anvisa.

Os produtos são mani-
pulados mediante pres-
crição médica e enviados 
às clínicas, que realizam o 
procedimento de implante 
em consultório. A prática 
de atender clínicas, hos-
pitais e estabelecimentos 
análogos com produtos 
manipulados é permitida 
pela legislação das far-
mácias de manipulação, 

a RDC 67/07. Os chips, 
porém, não podem ser 
revendidos aos pacientes, 
e devem ser utilizados/
aplicados enquanto o pa-
ciente está em atendimen-
to clínico ou ambulatorial.

As farmácias de mani-
pulação estão plenamente 
habilitadas para este aten-
dimento, e os médicos 
para a prescrição, aplica-
ção e acompanhamento 
dos pacientes.  

O problema parece re-
sidir na suposta ausên-
cia de evidências clínicas 
mais robustas. Na carta 
aberta, destacam-se inú-
meras manifestações de 
profissionais contrários à 
prática que alertam para 
a possível ocorrência de 
efeitos colaterais graves, 
tais como infarto, Aci-
dente Vascular Cerebral 
(AVC) e tromboembolis-
mo. Complicações cutâne-
as e alterações de humor 
também são relaciona-
das ao uso da “chipagem 
hormonal”, segundo os 
médicos. Para mulheres, 
os riscos alcançam a fer-
tilidade e a regularidade 
menstrual, podendo cau-
sar mal formação fetal, 
por exemplo.

Em abril de 2023, o 
Conselho Federal de Me-
dicina (CFM), reagindo 
a manifestação similar 
de sociedades médicas, 
proibiu as chamadas “te-
rapias hormonais” para 
fins estéticos ou desporti-
vos, através da Resolução 
CFM 2333/23. A medida 
não conteve o avanço dos 
chips da beleza no mer-
cado, visto que basta as-
sociar a prescrição a con-
dições de saúde diferentes 
da estética ou desportiva, 
contornando a restrição.

Importante ressaltar 
que produtos injetáveis 
vem sendo cada vez mais 
indicados por profis-
sionais não médicos, a 
exemplo da soroterapia. 
Ao buscarmos a regu-
lamentação de diversas 
categorias profissionais, 
verifica-se que já existem 
resoluções ou pareceres 
favoráveis dos conselhos 
profissionais de biome-
dicina, fisioterapia e até 
mesmo de farmácia (Re-
solução CFF 760/23, de 
dezembro) liberando a 
prescrição de produtos 
estéreis por outras cate-
gorias de profissionais da 
saúde.  

A proliferação de tra-
tamentos inovadores 
para beleza e bem-estar 
vem apresentando no-
vos desafios regulatórios 
e ético-profissionais. A 
segurança dos tratamen-
tos não é consenso entre 
profissionais de saúde, ora 
defensores, ora contrários 
às práticas. Caso a Anvisa 
decida pela proibição de 
manipulação de chips 
hormonais em farmácias 
de manipulação - como 
fez em novembro de 2023 
com preenchedores intra-
dérmicos (RE 4424/23) 
- ainda enfrentará resis-
tência de médicos e far-
mácias, o que demandará 
esforço fiscalizatório para 
fazer cumprir a nova regu-
lamentação.

*Claudia de Lucca 
Mano é advogada, sócia 
fundadora da banca De 
Lucca Mano Consultoria, 
consultora

empresarial atuando 
desde 1994 na área de 
vigilância sanitária e as-
suntos regulatórios.

Parece que a maior 
parte do Brasil endoidou. 
A maior seca da história 
na Amazônia resulta do 
desmatamento. Idem, os 
incêndios no Pantanal, 
qualquer coisa de surreal. 
O extermínio de espécies 
arbóreas e da fauna, algo 
apavorante para quem se 
preocupa com o amanhã.

Mas existem pessoas 
sensíveis e que não perfi-
lham ao lado dos dendro-
clastas, dos que eliminam 
a possibilidade de haver 
vida futura neste sofrido 
planeta.

Uma delas é Maria Te-
reza Umbelino, que criou 
as Unidades de Crédito 
de Sustentabilidade – 
UCS, um token que paga 
aos agricultores para que 
mantenham de pé suas 
florestas. É o reconheci-
mento de que o trabalho 
gratuito e ecossistêmico 
prestado pela natureza 
aos homens pode render 
dinheiro para essa huma-
nidade tão ambiciosa. 

Ela conseguiu conven-

cer a burocracia a con-
siderar a floresta como 
se ela fosse uma safra 
anual, assim como o mi-
lho, a soja ou o café. Se 
cuidar do verde é traba-
lho, não existe trabalho 
escravo no ordenamento 
jurídico tupiniquim. Ela 
identificou vinte e sete 
serviços prestados pela 
mata, como a formação de 
solo, armazenamento de 
carbono, abastecimento 
de aquíferos, polinização 
e regulação do clima. É 
só usar métrica e o negó-
cio passa a ser tangível. 
A UCS vira um produto 
como qualquer outro. 

Maria Tereza Umbe-
lino convenceu mais de 
setenta entidades, como 
universidades, consul-
torias, auditorias, remu-
neradas com UCS e as 
imbuiu de uma lógica 
cooperativa. O resultado 
é muito promissor. 

Conjuga-se a utilização 
da tecnologia mais avan-
çada, o blockchain e, logo 
mais, a inteligência artifi-

cial, para que haja contro-
le seguro e adequado para 
avaliar o valor agregado 
dos serviços florestais.

Esse é um exemplo 
de apostolado ecológico. 
Existem outros. Estes é 
que precisam ser destaca-
dos pela mídia, não os cri-
mes impunes perpetrados 
pelos dendroclastas que 
destroem, sem piedade, 
aquilo que não sabem 
produzir: uma árvore se-
cular. 

Aplausos aos bons 
exemplos, repúdio à in-
sensatez ignorante e ga-
nanciosa, que acaba com 
o futuro e pensa que vai 
se alimentar de dinheiro, 
quando não restar uma 
só árvore e faltar água 
para manter toda espécie 
de vida. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS. 

Influenciadores digitais, 
responsabilidades e os 
riscos do marketing

As controvérsias em 
torno do chip da beleza 
e o desafio regulatório 

da Anvisa

Apostolado ecológico

*
Por Gustavo Alonge

*
Por Claudia de Lucca Mano

*
Por José Renato Nalini
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Da Redação

Com o objetivo de 
contribuir para a gera-
ção de empregos e opor-
tunidades na cidade, 
o ParkShopping Mogi 
Mirim e a Prefeitura de 
Mogi Mirim realizarão a 
primeira edição da Feira 
da Empregabilidade. O 
evento, que é totalmente 
gratuito ao público, con-

tará com a participação 
de empresas, agências 
de emprego e faculda-
des, e servirá como um 
elo entre empregadores 
e profissionais que pro-
curam recolocação no 
mercado de trabalho.

A Renovias, que atual-
mente emprega cerca de 
600 colaboradores em 
toda a região, está entre 
as empresas parceiras do 

evento. A equipe de Gen-
te & Gestão da conces-
sionária estará na Fei-
ra da Empregabilidade 
para esclarecer dúvidas, 
indicar as vagas abertas, 
cadastrar currículos e 
apresentar os benefícios 
oferecidos.

 Atualmente, a Reno-
vias está com as seguin-
tes vagas abertas:

- Analista de Enge-
nharia Civil

- Auxiliar Conserva-
ção de Rodovias

- Auxiliar Placas
- Controlador(a) Ro-

dovias
- Motorista APH
- Motorista Munck
- Motorista Guincho 

Leve e Pesado
- Operador de Pedá-

gio
- Técnico(a) Enferma-

gem APH
- Técnico Manutenção 

Elétrica

A primeira Feira da 
Empregabilidade acon-
tecerá no corredor cen-
tral do ParkShopping 
Mogi Mirim, no sábado, 
27 de janeiro, com início 
às 9h e término às 16h. A 
programação conta com 
palestras gratuitas no 
período da manhã, e não 
é necessário se inscrever.

“É importante um 
evento como esse, o qual 
tem foco não apenas na 
geração de empregos, 
mas na qualificação pro-
fissional para reinserção 
no disputado mercado 
de trabalho. Consegui-
mos reunir, para isso, 
grandes empresas, facul-
dades e a Prefeitura, para 
que possamos contribuir 

para a empregabilidade 
e desenvolvimento pro-
fissional no município e 
região”, afirmou Heitor 
Povoa, Gerente Geral do 
ParkShopping Mogi Mi-
rim.

Serviço
1ª Feira da Emprega-

bilidade
Local: ParkShopping 

Mogi Mirim - Corredor 
Central

Data: Sábado, 27 de 
janeiro

Horário: das 9h às 16h
A programação é gra-

tuita, assim como o am-
plo estacionamento dis-
ponível no Shopping.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Cam-

pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) 
e SP-215 (Vargem Gran-
de do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A conces-
sionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergência 
implantados a cada qui-
lômetro. Condições an-
tecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br.

Renovias participa da 1ª Feira da Empregabilidade de 
Mogi Mirim

Carreta da Mamografia realiza mais de 24 mil exames 
em 2023 pelo Programa ‘Mulheres de Peito’

Covabra Supermercados renova patrocínios ao 
esporte na região

Da Redação

O programa Mulheres 
de Peito, uma iniciativa 
da Secretaria de Estado 
da Saúde em parceria 
com a Fundação Institu-
to de Pesquisa e Estudo 
de Diagnóstico por Im-
agem (FIDI) – institu-
ição social filantrópica 
de saúde, referência em 
diagnóstico por ima-
gem – atendeu 24.690 
mulheres em São Paulo 
em 2023. Nas 50 ci-
dades por onde pas-
sou, recebeu uma média 
de 493 pacientes por 
campanha, promovendo 
acesso da população à 
atenção básica em saúde, 
incentivando mulheres a 
realizar os exames gra-
tuitamente e prestando 
apoio ao Sistema Único 
de Saúde.    

 Entre as atendidas, 
65,35% tinham entre 
50 e 69 anos; 24,73% 
tinham de 35 a 49 anos 
e 9,92% são 70+. “Essa 
estatística reflete o per-
fil dos principais paci-
entes da FIDI, que são 
mulheres 50+. Elas se 
cuidam mais, possuem 
a rotina de ir a médicos 
ginecologistas e são os 
principais públicos de 

campanhas bem-suce-
didas de atenção aos 
cuidados com a saúde”, 
explica a doutora Vivian 
Milani, médica radiolo-
gista da Fundação.  

Do total de exames 
realizados pela FIDI nas 
carretas, 306 foram en-
caminhados para trata-
mento. A mamografia é 
um exame indispensável 
para o diagnóstico pre-
coce do câncer de mama. 
Se for detectada em 
fase inicial, aumenta as 
chances de tratamento 
e cura, podendo chegar 
a 98%. De acordo com 
o Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), no esta-
do de São Paulo, estima 
que em 2023 ocorreram 
20.470 novos casos da 
doença, sendo essa a 
primeira causa de morte 
por câncer em mulheres 
no Brasil (1).   

“O Programa Mul-
heres do Peito leva o 
acesso a exames diag-
nósticos, ampliando a 
prevenção de enfermi-
dades relacionadas à 
mama. As carretas agili-
zam o diagnóstico e im-
pactam positivamente a 
vida de muitas pacientes 
que aguardavam para 
realizar um exame de ex-

trema importância para 
a saúde da mulher”, de-
talha a doutora Vivian. 

 
Sobre a Carreta da 

Mamografia
As imagens captur-

adas nos mamógrafos 
são encaminhadas para 
o Serviço Estadual de 
Diagnóstico por Imagem 
(SEDI), serviço da Sec-
retaria que emite laudos 
à distância, localizado 
na capital paulista. O 
resultado sai em até dois 
dias após a realização do 
exame.  

A carreta do pro-
grama Mulheres de Peito 
percorre os municípios 
do estado de São Paulo 
ininterruptamente, para 
incentivar mulheres a 
realizar exames de ma-
mografia gratuitamente 
pelo SUS (Sistema Único 
de Saúde), ampliando 
o acesso da população 
à atenção básica em 
saúde.  

A unidade móvel con-
ta com uma equipe mul-
tidisciplinar composta 
por técnicos em radio-
logia, supervisor e um 
agente administrativo. 
Para agilizar o diagnósti-
co, cada veículo é equi-
pado com conversor de 

imagens analógicas em 
digitais, impressoras, 
computadores e mo-
biliários.  

O projeto existe des-
de 2014, e as carretas, 
adaptadas para atender 
pacientes com deficiên-
cias, cadeirantes ou com 
mobilidade reduzida, 
já percorreram mais de 
300 locais. No total, já 
foram realizadas cerca 
de 254 mil mamogra-
fias, 7 mil ultrassons, 
700 biópsias, e mais de 
2 mil mulheres foram 
encaminhadas para ex-
ames complementares 
ou início do tratamen-
to oncológico em uni-
dades estaduais espe-
cializadas. Atualmente, 
o Programa Mulheres de 
Peito realiza biópsia e, 
em caso de necessidade 
de novos exames, a mul-
her é encaminhada para 
unidade de saúde. 

 
Sobre a FIDI
Fundada em 1985 por 

médicos professores in-
tegrantes do Departa-
mento de Diagnóstico 
por Imagem da Escola 
Paulista de Medicina 
– atual Universidade 
Federal de São Paulo 
(UNIFESP) –, a FIDI é 

uma Fundação privada 
sem fins lucrativos que 
reinveste 100% de seus 
recursos em assistên-
cia médica à população 
brasileira, por meio do 
desenvolvimento de 
soluções de diagnóstico 
por imagem, realização 
de atividades de ensi-
no, pesquisa e extensão 
médico-científica, ações 
sociais e filantrópicas.  

Com 2.065 colabora-
dores e um corpo técnico 
formado por mais de 
400 médicos, a FIDI está 
presente em 80 unidades 
de saúde nos estados de 
São Paulo e Goiás, e na 
cidade de Manaus (AM), 
e é a maior prestadora de 
serviços de diagnóstico 
por imagem do SUS, 
realizando aproxima-
damente 5 milhões de 
exames por ano, entre 
ressonância magnética, 
tomografia computador-
izada, ultrassonografia, 
mamografia, raios-X e 
densitometria óssea. 
Com soluções custom-
izadas em diagnósti-
co por imagem, a FIDI 
oferece serviços de Com-
mand Center, Telerra-
diologia, Gestão Com-
pleta, Telecardiologia e 
Consultoria. 

A Fundação também 
trabalha na proposição 
de soluções inovador-
as para a saúde públi-
ca, como o sistema de 
análise de imagens de 
tomografia computador-
izada por inteligência 
artificial, e participou 
da primeira Parceria 
Público-Privada de di-
agnóstico por imagem 
na Bahia. Por duas vez-
es, a FIDI recebeu o 
prêmio Referências da 
Saúde 2019 e 2020, na 
categoria Qualidade 
Assistencial, e por três 
vezes foi medalhista em 
desafios internaciona-
is de aplicação de in-
teligência artificial no 
diagnóstico por imagem, 
propostos na conferên-
cia anual da Sociedade 
Norte-Americana de Ra-
diologia, considerado 
o maior congresso do 
setor no mundo. Ao fi-
nal de 2020, a Central 
de Laudos da FIDI ob-
teve a certificação ISO 
9001:2015 de Gestão da 
Qualidade, pela Inter-
national Organization 
for Standardization e, 
em 2021, recebeu o selo 
de “Excelente Empre-
sa Para se Trabalhar” 
(GPTW). 

Da Redação
 
Incentivando a im-

portância do esporte 
para o bem-estar e uma 
vida mais saudável, o 
Covabra Supermercados 
renovou, pelo terceiro 
ano consecutivo, as par-
cerias com o Basquete 
Feminino de Itatiba e 
com o Vôlei AABB Li-
meira. Com o patrocí-
nio, as equipes contarão, 
ao longo do ano, com 
uma ampla variedade 
de produtos para uma 
alimentação de quali-
dade para as atletas que 
moram nos alojamen-

tos, durante festivais 
e com kit lanches para 
as competições fora da 
cidade.

“Apoiamos os pro-
jetos esportivos nas ci-
dades em que o Covabra 
está presente, reforçan-
do o compromisso da 
rede na promoção da 
saúde. Oferecemos às 
equipes os mesmos pro-
dutos selecionados para 
os nossos clientes e que, 
aliados ao esporte, são 
fundamentais para a 
qualidade de vida e o 
bem-estar das pessoas”, 
explica Jacqueline Ta-
vares, gerente de mar-

keting da rede de super-
mercados.

Além da diversidade 
de produtos, o setor de 
hortifrúti do Covabra 
possui como diferencial 
o sistema Rama, no qual 
o consumidor pode ter 
informações sobre o re-
spectivo alimento, desde 
a sua origem até a gôn-
dola do supermercado.

Os projetos
O Basquete Feminino 

de Itatiba é um projeto 
da Secretaria Municipal 
de Esportes e conta com 
120 atletas divididos 
entre escolinha, sub-11, 

sub-12, sub-13, sub-14, 
sub-16 e sub-18.

O Projeto Vôlei AABB 
Limeira tem 15 anos 
na cidade, e usa o vôlei 
como instrumento so-
cioeducativo para pro-
mover a integração de 
crianças na sociedade 
e respeito às regras. O 
projeto tem 12 polos 
e atende mais de 900 
crianças e adolescentes, 
nas turmas de iniciação 
ao esporte, dentre atle-
tas dos naipes masculi-
no e feminino.

Sobre o Covabra
Com mais de 34 anos 

de história, a rede de 
Supermercados Cov-
abra (Comercial Vare-
jista Brasileira Ltda.) 
teve sua primeira loja 
fundada em Limeira, 
interior de São Paulo. 
Na época da inaugu-
ração, em 1989, se de-
stacou por ter implan-
tado um novo conceito 
de supermercados para 
a região e por ter sido o 
supermercado pioneiro 
a investir na tecnologia 
de leitores ópticos em 
todos os seus caixas. 
Desde então, a marca 
não parou de investir 
e evoluir. Em 2017, a 

marca inaugurou seu 
primeiro Centro de Dis-
tribuição em Sumaré/
SP, em um espaço de 13 
mil metros quadrados de 
área construída. Sempre 
oferecendo as melhores 
instalações com grande 
variedade de produtos 
aos seus clientes, hoje, a 
rede conta com 19 lojas 
e está presente em 11 
cidades do interior pau-
lista (Campinas, Capi-
vari, Itatiba, Itupeva, 
Jundiaí, Leme, Limeira, 
Pedreira, Pirassununga, 
Rio Claro e Vinhedo), 
empregando mais de 
3.400 funcionários.
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Prefeitura de Artur Nogueira libera carnês do IPTU 
2024 de forma online

Carnê digital do IPTU 2024 de Holambra já está 
disponível

Vereadores Dil e Alice visitam obras do novo posto 
de saúde do Jardim São Dimas

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que a 
versão on-line dos carnês 
do IPTU 2024 já está di-
sponível para impressão. 
O acesso pode ser feito 
pelo site oficial da Pre-
feitura:

https://arturnoguei-
ramun.presconinfor-
matica.com.br/segunda-
ViaIPTU.jsf?faces-redi-
rect=true.

A via física do carnê 
será entregue pelos Cor-
reios, no endereço de en-
trega cadastrado, a partir 
do dia 1º de fevereiro. 
Ao todo, 20.400 mil car-
nês foram emitidos. “No 
entanto, o morador que 
quiser antecipar o pag-

amento já pode acessar 
o carnê pelo site, não 
precisa esperar pelos Cor-
reios”, informou o setor 
de Cadastro Urbano.

O QUE INFORMAR 
NO SITE?

Na hora do acesso, o 
munícipe deve informar 
a inscrição municipal do 
imóvel no campo indica-
do. O pagamento poderá 
ser realizado em qualquer 
agência da rede bancária, 
lotérica ou internet. Não 
haverá serviço de rece-
bimento dos tributos no 
caixa da Prefeitura.

Para o acesso, a Prefei-
tura recomenda o uso do 
navegador Mozila Fire-
fox.

PAGAMENTO COM 
DESCONTO

O pagamento pode 
ser feito em 10 parcelas, 
ou total (cota única) com 
10% de desconto. A cota 
única tem vencimento em 
10 de março de 2024.

Para quem optar por 
pagar parcelado, a 1ª 
parcela também vence 
em 10 de março; e as de-
mais parcelas todo dia 10 
dos meses seguintes - até 
dezembro.

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
no carnê de IPTU predial 
é cobrada também a Taxa 
de Lixo (TL). Já no carnê 
de IPTU dos terrenos, é 
cobrada, além do IPTU, 
somente a Contribuição 
de Iluminação Pública 

(CIP).
O pagamento em par-

cela única ou parcelado 
quita tanto o IPTU quan-
to as Taxas.

IMPORTÂNCIA DO 
IPTU

A Administração res-
salta que a arrecadação 
do IPTU serve, princi-
palmente, para compor 
a receita tributária do 
município, sendo um dos 
principais impostos que 
garantem a arrecadação 
da Prefeitura e o finan-
ciamento dos serviços 
públicos. Com isso, dos 
40% do valor arrecadado, 
é vinculado no mínimo 
15% para a Saúde e 25% 
para a Educação, obriga-
toriamente.

De Holambra

Os carnês digitais para 
pagamento dos tributos 
municipais de Holam-
bra, entre eles o Impos-
to Predial e Territorial 
Urbano (IPTU), já es-
tão disponíveis no Portal 
do Governo, em www.
holambra.sp.gov.br. O 
vencimento da cota úni-
ca e da primeira parcela 
para quem optar pelo 
pagamento fracionado 
está previsto para o dia 
11 de março. No caso do 
ISS fixo, o vencimento é 
no dia 15 do mesmo mês.

Para acessar o carnê 
eletrônico, uma alterna-
tiva àqueles que querem 
antecipar o pagamen-
to, basta localizar a guia 
“IPTU e Tributos Munic-
ipais” na aba de Serviços 
do site. Os tributos estão 
divididos em três mód-
ulos: Rural, para recol-
himento da Coleta de 
Lixo Rural; Imobiliário, 
para boletos do IPTU; e 
Mobiliário, para tribu-
tação de ISS Fixo, Alvará 
e Vigilância Sanitária. Os 
carnês físicos serão dis-
tribuídos pela Prefeitura 
nas próximas semanas.  

Segundo o economista 
e diretor municipal de 
Finanças, Rodolfo Silva 
Pinto, o valor do IPTU 
sofreu esse ano reajuste 
de 4,82%. “É o equiva-
lente à inflação dos últi-
mos 12 meses, segundo o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo, o 
IPCA. Não houve aumen-
to real. Nossa expectativa 
é que a arrecadação em 
2024 seja de R$ 9,1 mil-
hões”, disse. Ele explicou 
ainda que o IPTU é uma 
das principais fontes de 
arrecadação da cidade e 
que o valor pago fica inte-

gralmente no município.
Os locais credencia-

dos para pagamento do 
IPTU e de outros tributos 
municipais, até a data de 
vencimento, são as agên-
cias bancárias Sicredi, 
Sicoob, Banco do Brasil, 
Caixa Econômica Feder-
al, Bradesco e Itaú.

Quem optar pelo pag-
amento à vista, em cota 
única, terá o benefício de 
10% de desconto assegu-
rado por Lei Municipal. 
Se preferir, o contribuinte 
pode parcelar o tributo 
em até 10 vezes, com 
a última mensalidade 

prevista para o dia 10 de 
dezembro de 2024. Ness-

es casos, não há desconto 
sobre o valor do boleto.

De Amparo 

O  p r e s i d e n t e  d a 
Câmara Municipal de 
Amparo, Edilson Camillo 
(Dil - PSD), e a vereadora 

Alice Veríssimo (União), 
acompanhados do pre-
feito em exercício, Gilber-
to Piassa, estiveram nas 
obras do futuro Pronto 
Atendimento do Jardim 

São Dimas, que terá aten-
dimento 24 horas.

A visita aconteceu na 
manhã desta sexta-feira, 
26 de janeiro, quando 
também estavam pre-

sentes os secretários mu-
nicipais de Saúde, Gil-
berto Ferreira; de Desen-
volvimento Urbano, Aloí-
sio Gressoni; de Governo 
e Relações Institucionais, 

João Alamino Campos 
e demais engenheiros e 
assessores.

“A proposta do Exec-
utivo é que a população 
do Jardim São Dimas e 

adjacências não precise 
se deslocar até a Santa 
Casa Anna Cintra. Uma 
ação que nossa cidade 
precisava”, declarou o 
presidente Dil.

Avaliação de Densidade Larvária realizada em janeiro 
coloca Itapira em alerta para a dengue

De Itapira

A Secretaria de Saúde, 
através da Vigilância Epi-
demiológica, realizou en-
tre os dias 3 e 18 de janei-
ro a pesquisa de amostr-
agem ADL (Avaliação de 
Densidade Larvária) – 
também conhecida como 
LIRAa (Levantamento de 
Índice Rápido do Aedes 
aegypti) – que identifica 
a taxa de infestação do 
Aedes aegypti (trans-
missor da dengue, zika 
e chikungunya) e o grau 
de risco para epidemia 
de doenças arboviroses 
no município. 

Após tabulação dos 
dados, o índice obtido 
foi de 2.7, que repre-
senta estado de alerta. 
O Ministério da Saúde 
possui três classificações: 

até 1,0% o resultado é sat-
isfatório; de 1,1% a 3,9% é 
estado de alerta; e acima 
de 4,0% é considerado 
alto risco.

“Nas ações de bloqueio 
que são realizadas quan-
do há casos positivos na 
região, os agentes têm en-
contrado muitos criadou-
ros com larvas. A aval-
iação foi feita antes das 
chuvas dos últimos dias 
e com o clima chuvoso e 
quente a situação é ainda 
mais alarmante”, expli-
cou a responsável técnica 
pela Vigilância Epidemi-
ológica, Josemary Apo-
linário. “Mais uma vez 
fazemos o apelo para que 
a população retire todos 
os tipos de criadouro de 
suas residências, pois 
somente combatendo o 
mosquito podemos evi-

tar a contaminação das 
doenças por ele transmit-
idas”, completou.

No período menciona-
do, as equipes visitaram 
1.191 imóveis das áreas 1 
e 2 da cidade em busca de 
criadouros (com ou sem 
água) e as equipes en-
contraram 46 amostras 
de larvas, sendo 35 do 
Aedes aegypti. Os prin-
cipais tipos de criadou-
ros encontrados foram 
pratinhos de vasos de 
plantas, plantas na água, 
latas, plásticos, piscinas 
infláveis, baldes, bebe-
douros de animais e ralos 
internos, dentre outros.

No boletim epidemi-
ológico divulgado nesta 
sexta-feira, o município 
já contabiliza 15 casos de 
dengue esse ano, sendo 
12 autóctones e 3 impor-

tados. As informações 
detalhadas de locais de 
contaminação podem 
ser consultadas no site 
https://itapira.sp.gov.
br/pagina/boletins-epi-
demiologicos/133.

Nebulização
A Vigilância Epide-

miológica iniciou essa 
semana a nebulização 
com máquina costal na 
região do bairro Jardim 
Raquel, onde foram reg-
istrados os últimos casos. 
A previsão é que aproxi-
madamente 900 imóveis 
sejam visitados até o fim 
da semana que vem. As 
ações de bloqueio de cri-
adouro e busca ativa de 
pacientes com sintomas 
da doença também são 
feitas a cada novo caso 
identificado.
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Pedreira está entre as melhores cidades do Estado de 
São Paulo em Efetividade na Gestão Municipal

De Pedreira

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
SP) classificou Pedreira 
como uma das melhores 
cidades do Estado de São 
Paulo em Efetividade na 
Gestão Municipal.

O TCE atribuiu nota 
“B” ao Município. Essa foi 
a maior nota obtida por 
cidades no Estado de São 
Paulo. Apenas 52 dos 644 
municípios paulistas con-
seguiram essa classificação.

“Temos muito a fazer 
por nossa Cidade, mas re-
sultados como esse, nos 
dão orgulho de participar 
de uma equipe dinâmica e 
competente, e a certeza que 
estamos caminhando no 
rumo certo. Parabéns Pe-
dreira!”, ressalta o Prefeito 
Fábio Polidoro.

O Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal é uma 
ferramenta de diagnóstico 
que visa avaliar a efetiv-
idade da Gestão Admin-
istrativa das Prefeituras. 

Ele é composto por sete 
indicadores envolvendo 
boas práticas nas temáti-
cas de Educação, Saúde, 
Planejamento, Gestão 
Fiscal, Meio Ambiente, 
Proteção das Cidades e 
Governança da Tecnologia 
da Informação. Os dados 
são coletados anualmente 
por meio de questionários 
eletrônicos, utilizando-se 
informações do exercício 
anterior.

Os dados de 2023, co-
letados ao longo de 2022, 

mostram que 369 mu-
nicípios receberam aval-
iação geral C; 223, C+; e 
52, B. Nenhuma cidade foi 
classificada como ‘muito 
efetiva’ ou ‘altamente efe-
tiva’.

Os indicadores temáti-
cos de Pedreira foram os 
seguintes: IEG-M – Nota 
B; I-PLAN – Nota C; I-FIS-
CAL – Nota B+; I-EDUC 
– Nota B; I-SAÚDE – Nota 
B+; I-AMB – Nota B+; 
I-CIDADE – Nota B+; 
I-GOV TI – Nota A.

Projeto “Cidadania Itinerante” oferece serviços gratuitos 
à população em Amparo

Prefeitura atrai novas vagas de emprego para moradores 
de Artur Nogueira

SAMA comemora o Dia mundial da Educação 
Ambiental com ações de conscientização

De Amparo 

No final deste mês, 
Amparo irá receber a 
unidade móvel do Pro-
jeto ‘Cidadania Itiner-
ante’. Em parceria com 
a Secretaria de Justiça 
e Cidadania do governo 
do Estado de São Paulo 
e a Prefeitura Municipal 
por meio da Secretaria 
Municipal de Justiça, a 
iniciativa proporcionará 
serviços gratuitos à co-
munidade nos dias 31 de 
janeiro e 01 de fevereiro, 
localizados no Paço Mu-
nicipal.

A  população  terá 
acesso a uma gama de 
serviços, incluindo a 
emissão da 2.ª via do 
RG, CNH, certidões de 
nascimento, casamento e 
óbito, entre outros docu-
mentos essenciais. Além 

disso, a equipe estará 
disponível para fornecer 
orientações jurídicas, 
acolher denúncias so-
bre discriminação ra-
cial, de povos indígenas 
e de gênero, violência 
doméstica, bem como 
oferecer apoio às vítimas 
de violência e proteção às 
crianças ameaçadas de 
morte.

As atividades acon-
tecerão das 10h às 18h 
no dia 31/01 e das 9h às 
15h no dia 01/02. Essa é 
uma oportunidade úni-
ca para a comunidade 
de Amparo usufruir de 
serviços essenciais de 
forma acessível e efici-
ente.

O Projeto Cidadania 
Itinerante tem se de-
stacado por sua atuação 
em diversas cidades do 
Estado de São Paulo, pro-

movendo inclusão e aces-
sibilidade aos serviços 
públicos. A Prefeitura 
de Amparo encoraja a 
participação de todos os 
cidadãos nessa iniciativa 
que busca fortalecer os 
laços com a comunidade 
e facilitar o acesso a dire-
itos fundamentais.

Confira os serviços 
gratuitos para a popu-
lação:

•        Agendamento de 
2° via de RG

•        Agendamento 
para renovação de CNH

•        2° via Certidões de 
Nascimento, Casamento 
e Óbito

•        Atestado de an-
tecedentes criminais

•        Baixar Carteira 
de Trabalho Digital no 
celular

•        Agendamento 

para renovação de CNH
•        Agendamento – 

Receita Federal
•        Entrada de Seguro 

Desemprego
•        Emissão de CPF
•        Emissão de 2ª via 

de contas água e luz
•        Elaboração de 

Currículo
•        Consulta Serasa
•        Orientações PRO-

CON

Também serão realiza-
dos encaminhamentos e 
acolhimentos de denún-
cias dos Programas e 
Coordenadorias da SJC:

•                     Políticas 
para a Diversidade Sexu-
al (CPDS);

•                     Políticas 
para a População Negra e 
Indígena (CPPNI);

•                     Políticas 
para a Mulher (CPMUL-

HER); Núcleo de Enfren-
tamento ao Tráfico de 
Pessoas (NETP);

•                     Centro 
de Referência e Apoio 
à Vítima de Violência 
(CRAVI);

•                     Coorde-
nadoria Geral de Apoio 

aos Programas de Defesa 
da Cidadania (CGAPDC);

•                     Programa 
de Proteção às Crianças 
Ameaçadas de Morte.  
(PPCAAM);

•                     Ouvidoria 
da Secretaria da Justiça e 
Cidadania.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga vagas de em-
prego para a empresa 
Arion Construção. 

Os interessados de-
vem retirar a carta de 
encaminhamento no 
PAT (Poupatempo), até 
a próxima terça-feira 
(30).

O processo seletivo 
acontecerá na quar-
ta-feira (31), na Praça 
C E U  d a s  A r t e s .  A s 
senhas serão entregues 
a partir das 9h, por or-
dem de chegada.

A Praça CEU está 
localizada na Rua Ri-
cardo Tagliari, número 
235, Parque dos Tra-
balhadores.

CARGOS E SALÁRI-
OS

- Técnico em Segu-
rança do Trabalho: R$ 
3.000,00 (1 vaga)

Necessário: CNH A/B
-  A r m a d o r :  R $ 

2.405,06 + cartão ali-
mentação e refeição (4 
vagas)

- Administrador de 
Obras: R$ 2.405,06 + 
cartão alimentação e 
refeição (1 vaga)

-  Carpinteiro:  R$ 
2.405,06 + cartão ali-
mentação e cartão re-

feição (6 vagas)
-  Encarregado de 

Obras: R$ 2.800,00 + 
cartão alimentação e 
cartão refeição (1 vaga)

- Engenheiro Civil: 
R$ 3.500,00 (1 vaga)

-  P e d r e i r o :  R $ 
2.405,06 + cartão ali-
mentação e cartão re-
feição (2 vagas)

-  S e r v e n t e :  R $ 
1.977,04 + cartão ali-
mentação e cartão re-
feição (6 vagas)

De Itapira

A partir da década de 
60, tornou-se evidente 
que as atividades humanas 
voltadas para o impulso do 
crescimento econômico 
estavam gerando impac-
tos no meio ambiente, 
ameaçando a sobrevivên-
cia humana. Dessa for-
ma, em 1975, a Unesco 
promoveu um Encontro 
Internacional de Educação 
Ambiental em Belgrado, 
estabelecendo o dia 26 de 
janeiro como o Dia Mundi-
al da Educação Ambiental. 

Para comemorar esse 
dia, a SAMA começou 
2024 intensificando suas 
ações de educação ambien-
tal, como no último dia 17 
de janeiro, quando o biólo-
go e diretor Anderson Mar-
telli guiou uma visita dos 
novos membros da Guarda 
Civil Municipal ao Aterro 
Sanitário Municipal. Du-
rante a visita eles puderam 
entender o funcionamento 
técnico do aterro desde o 
recebimento até a cober-
tura dos resíduos sólidos, 
além de aprender sobre 
a geração de gases e lix-

iviado, conhecido como 
chorume. Eles também 
ajudaram na fiscalização 
do descarte irregular de 
resíduos sólidos enquanto 
estiverem em serviço.

Além disso, a SAMA, 
por meio de seus técni-
cos, está gerenciando a 
arborização urbana, real-
izando podas nas árvores 
para manter suas copas 
saudáveis e plantando no-
vas árvores nas calçadas, 
com interação direta com 
a população para promov-
er a qualidade de vida. O 
secretário Jose Aparecido 

Perentel Rostirolla desta-
ca que o Departamento 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal também está in-
tensificando as ações de 
educação ambiental sobre 
a posse responsável de an-
imais, com boa aceitação 
pela população.

Essas são apenas al-
gumas das ações; muitas 
outras estão ocorrendo 
simultaneamente. Rosti-
rolla e Martelli agrade-
cem o esforço dos técnicos 
envolvidos nessas ações, 
ressaltando que cada ação 
local de cada município 

contribuirá positivamente 
para o meio ambiente de 
toda a região. Itapira é 
hoje uma referência em 

questões ambientais, e o 
objetivo contínuo é apri-
morar por meio da edu-
cação ambiental.
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Holambra realiza no início de fevereiro a 1ª 
Campanha de Doação de Sangue de 2024

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra e o Hemocentro 
da Unicamp realizam 
na próxima semana, 
em 2 de fevereiro, a 
pr imeira  Campanha 
de Doação de Sangue 
de 2024. A ação ocor-
rerá, como de costume, 
em uma sexta-feira, 
no Salão da Terceira 
Idade, das 8h ao meio-
dia. Para doar é preciso 
apresentar um docu-

mento de identidade 
com foto, ter entre 18 e 
69 anos de idade, pesar 
mais de 50kg e estar 
em boas condições de 
saúde. O sangue rece-
bido será encaminhado 
para hospitais públi-
cos e filantrópicos da 
região.

D e  a c o r d o  c o m  o 
diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias, cada bolsa 
pode ajudar a salvar 
até 4 vidas. “Os homens 

d e ve m ag u ard ar  60 
dias entre uma doação 
e  outra .  Já  as  mul-
heres, 90”, explicou. 
“Todos os interessa-
dos passarão, no dia, 
por entrevista. Mas é 
muito importante que 
os holambrenses com-
pareçam e exerçam a 
solidariedade. O Car-
naval está chegando e, 
neste período, o nível 
dos estoques dos ban-
cos de sangue costuma 
cair”.

Com redução de desigualdades em sala, Holambra passa a 
receber recurso complementar para Educação

De Holambra

A Prefeitura Municipal 
de Holambra foi contem-
plada com parcela com-
plementar do Fundeb, o 
Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Edu-
cação Básica, por atender 
a indicadores estabele-
cidos em Lei para medir 
a qualidade do ensino 
oferecido pelas escolas 
públicas. Na cidade, a 

condição determinante 
foi a redução das desigual-
dades educacionais, so-
cioeconômicas e raciais 
nas avaliações nacionais 
da educação básica.

O complemento é cal-
culado com base no Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica, o Ideb, e 
no número de alunos ma-
triculados em cada escola. 
Para recebê-lo, o mu-
nicípio precisa atender a 
cinco condicionalidades: 
I) provimento do cargo ou 
função de gestor escolar 
de acordo com critéri-
os técnicos de mérito e 
desempenho; II) partic-
ipação de pelo menos 
80% dos estudantes de 

cada ano escolar perio-
dicamente avaliados em 
cada rede de ensino por 
meio de exames nacionais 
do sistema nacionais de 
avaliação da educação 
básica; III) redução das 
desigualdades educacio-
nais, socioeconômicas e 
raciais medidas nos ex-
ames nacionais do siste-
ma nacionais de avaliação 
da educação básica; IV) 
regime de colaboração 
entre estado e municípios 
formalizado na legislação 
estadual e em execução, 
nos termos do inciso II 
do parágrafo único do 
art. 158 da Constituição 
Federal e do art. 3º da 
Emenda Constitucional 

nº 108, de 26 de agosto 
de 2020 – (ICMS Edu-
cação); e V - referenciais 
curriculares alinhados à 
Base Nacional Comum 
Curricular, aprovados 
nos termos do respectivo 
sistema de ensino.

“O trabalho desen-
volvido pelo Departamen-
to no sentido de assegurar 
aos alunos das mais dif-
erentes condições socio-
econômicas e de difer-
entes regiões da cidade foi 
fundamental para alca-
nçarmos esse resultado”, 
avalia Claudicir Brazilino 
Picolo, diretora municipal 
de Educação. “O ensino 
oferecido em Holambra 
nas escolas da zona rural 

e da zona urbana preser-
vam os mesmos padrões 
de qualidade. Isso é um 
fator determinante”.

Holambra, em razão 
disso, está entre os 139 
municípios do Estado 
de São Paulo habilitados 
para o recebimento do 
complemento do Fundeb, 
que será repassado du-
rante todo o ano de 2024 
e janeiro de 2025.

“ C o m  i s s o  t e m o s 
condições de ampliar o 
investimento em ensino 
e melhorar os indicadores 
de Educação de Holam-
bra, que felizmente já 
são exemplo pra toda a 
região”, destacou o pre-
feito Fernando Capato.



730 de Janeiro de 2024 - Caderno a |

Guaçu Parque Real: Prefeitura inicia obras de 
infraestrutura na Rua José Bueno Ávila

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu iniciou nesta sex-
ta-feira, 26 de janeiro, as 
obras de infraestrutura 
completa da Rua José Bue-
no Ávila, no Guaçu Parque 
Real. Os serviços incluem 
a instalação de guias e sar-
jetas, tubulação de rede de 
galerias para escoamento 
de águas pluviais e de pavi-
mentação asfáltica. Após 
a conclusão dos trabalhos, 
prevista para 45 dias, a rua 
receberá a sinalização de 

trânsito.
A via irá receber nova 

infraestrutura na extensão 
de 236 metros lineares no 
trecho entre a Rua Angelo 
A. de Oliveira e Rua José 
de Oliveira, esta última re-
capeada com nova malha 
viária nesta semana. Além 
dela, o serviço também será 
executado em cinco ruas 
do Jardim São Luiz: Rua 
Manuel Monteiro Gil, Rua 
José Arten, Rua Antonio dos 
Santos, Rua Alcides Obali e 
Rua Mario Zanco.

Estas ruas fazem parte 

do pacote que prevê nova 
infraestrutura em 16 vias 
de Mogi Guaçu por meio 
do convênio Nossa Rua do 
Governo do Estado de São 
Paulo com contrapartida 
da Prefeitura, com nova 
pavimentação asfáltica, in-
stalação de guias, sarjetas, 
bueiros e de sinalização de 
trânsito. 

Pelo pacote já foram con-
templadas com nova in-
fraestrutura a Rua Ophelia 
Apucarana, no Jardim Es-
planada, serviço que incluiu 
ainda o prolongamento 
de acesso dela até a creche 
Leonor Mendes, que fica 
situada no bairro, e a Rua 
Osvaldo Maximiano, no 
Distrito Industrial Mogi 
Guaçu, que além de nova 
pavimentação asfáltica, re-
cebeu a instalação de uma 
rotatória no cruzamento 
dela com a Avenida En-
genheiro Ronaldo Algodoal 
Pereira. O acesso facilitou a 
entrada e saída de veículos 
no Distrito Industrial.  

Outra via da cidade 

também contemplada foi a 
Avenida Honório Orlando 
Martini, no Jardim São Pe-
dro. Neste local, a primeira 
extensão da via, de 71,30 
metros lineares, recebeu 
a instalação de guias em 
frente à Escola Estadual 
Benedita Nair Xavier Ve-
dovello, no trecho entre a 
Rua Benedito Maia Figue-
iredo até a avenida. No se-
gundo trecho, entre a Rua 
Alberto Chabrégas e Rua 
Orlando Beltrani, foram 
implantadas novas guias na 
extensão de 353,96 metros 
lineares. 

“Nosso objetivo é pro-
porcionar melhor mobili-
dade urbana para a nossa 
população. A Prefeitura 
vem realizando diversos 
trabalhos nas ruas de Mogi 
Guaçu com abertura de 
ruas e limpeza, pavimen-
tações, pinturas, entre out-
ros serviços. E tudo isso para 
com o bem-estar de todos 
os guaçuanos”, comentou 
o prefeito Rodrigo Falsetti.

A infraestrutura será feita 

ainda em outras regiões da 
cidade como, por exemplo, 
Rua Barão de Mauá, no 
Parque Industrial Getúlio 
Vargas; Rua Aires dos San-
tos, no Jardim Boa Espe-
rança; Rua Marcio Carlim 
e Rua Ademar Bombo, no 
Parque Industrial Mogi 
Guaçu; Rua José Maria 
Rangel, na Chácara do Ouro; 
Rua Antenor Benedito da 
Cunha, no Jardim Cristina; 
Rua Conselheiro Benedito 
Faustino de Camargo, no 
Jardim Novo I; e Rua José 
Pereira Madruga, no Jardim 
Esplanada.

Lagoa
Em outra região da ci-

dade, a Prefeitura conti-
nua com o trabalho de in-
fraestrutura para instalação 
de novo pavimento asfáltico 
no entorno da Lagoa do Sesi, 
no Jardim Veneza.

No local, trecho da Rua 
Antonio Carlos Franco de 
Campos recebeu os serviços 
de imprimação asfáltica, 
que é o trabalho de pintura 

da base ligante e imper-
meabilizante, para que, na 
sequência, ela possa receber 
o asfalto a base de CBUQ 
(Concreto Betuminoso 
Usinado a Quente).

Já na Rua Tarquinio dos 
Santos foi executada a colo-
cação do forro asfáltico com 
a cobertura de bica corrida 
(pedra 1 + pó de pedra), que 
servirá de base para que via 
possa receber o trabalho 
de imprimação asfáltica. 
Também será contemplada 
a Rua Severino Brunelli 
com 48,91 metros lineares 
de novo asfaltamento. Estas 
duas ruas também já ganha-
ram a instalação de guias e 
sarjetas. 

A nova infraestrutura de 
pavimentação asfáltica no 
entorno da Lagoa do Sesi 
é realizada com apoio do 
Governo do Estado. O valor 
do convênio foi conquistado 
através de emenda parlam-
entar do deputado federal 
Carlos Sampaio, com in-
termediação do vereador 
Natalino Tony Silva.

Ampliação da Estação de Tratamento de Água do 
SAAE é inaugurada

Educação encerra com êxito atendimento no Polo 
de Férias 

De Mogi Mirim

Na manhã desta sex-
ta-feira (26), o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) de Mogi 
Mirim oficializou a inau-
guração da ampliação da 
ETA (Estação de Trata-
mento de Água). O even-
to solene aconteceu na 
própria estação e contou 
com a presença do prefeito 
Paulo Silva, o presidente 
do SAAE Paulo Tarso de 
Souza, acompanhado do 
corpo de gestores e ser-
vidores da autarquia, dos 
vereadores Dirceu Paulino 
e João Victor Gasparini, 
secretários municipais e 
representantes da CEF 
(Caixa Econômica Feder-
al), ARES-PCJ, CREA-SP e 
Sesamm (Serviços de San-
eamento de Mogi Mirim).

O investimento de mais 
de R$ 12 milhões de reais, 
financiados pela Caixa 
Econômica Federal por 

meio do PAC (Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento), aumentou a ca-
pacidade de tratamento da 
estação de 380 para 520 
litros de água por segundo.

O diretor de Recursos 
Hídricos da autarquia, 
Pauloroberto Silva Junior, 
relembrou que a execução 
do projeto, iniciado em 
2019, foi um grande desa-
fio. “Foram pouco mais de 
três anos de obra com mui-
tas turbulências, principal-
mente durante o período 
da pandemia, mas a equi-
pe esteve empenhada em 
realizar esse projeto e essa 
conquista é resultado de 
todo esse esforço”.

Dirceu Paulino, presi-
dente da Câmara Munic-
ipal, parabenizou a Ad-
ministração Municipal por 
todo trabalho realizado em 
benefício da população. 
“Mais uma vez a Admin-
istração Municipal está 
mostrando a preocupação 

em melhorar a estrutura 
da cidade e isso é fun-
damental para o desen-
volvimento de qualquer 
município”.

O presidente da au-
tarquia, Paulo Tarso, dis-
cursou sobre a importân-
cia dos investimentos que 
estão sendo realizados na 
estação e garantem a segu-
rança do abastecimento à 
população. “Nós chegamos 
nesta estação com o limite 

máximo de produção de 
380 litros por segundo, 
mas, em determinados 
momentos, a cidade pre-
cisava de mais. Agora, com 
todas as melhorias que 
foram realizadas aqui na 
ETA, temos uma folga que 
nos permite investir em 
manutenções preventivas 
e não apenas para corrigir 
necessidades emergenci-
ais.”

Paulo Silva ressaltou a 

qualidade dos serviços de 
saneamento no município. 
“Temos água à vontade. 
Nosso índice de tratamen-
to de esgoto é de 95% e es-
tamos tentando antecipar 
a quarta etapa do projeto 
de Coleta, Afastamento e 
Tratamento de esgoto san-
itário para alcançar 100%, 
mas temos água à vontade 
para os próximos 30 a 50 
anos”.

O projeto consistiu na 

construção de quatro floc-
uladores, dois decanta-
dores, oito filtros e uma 
unidade de mistura rápida 
e divisão de vazão, que é 
o novo ponto de chegada 
de água bruta e onde são 
adicionados os primeiros 
produtos químicos para 
o tratamento, além da 
modernização da estação, 
com um sistema de painéis 
automatizados e uma nova 
sala de operação.

De Mogi Mirim

Encerrou nesta sex-

ta-feira (26), o atendi-
mento do polo de férias. 
Pelo terceiro ano consec-

utivo, a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Ed-
ucação, ofereceu o polo 
às mães que trabalham 
no período de férias e 
não têm com quem deix-
ar seus filhos. O polo foi 
criado para receber as 
crianças das creches da 
Rede Municipal de Ensi-
no de Mogi Mirim.

O atendimento acon-
teceu no CEMPI (Centro 
Educacional Municipal 
de Primeira Infância) 
“Maria Bueno de Amoe-
do Campos” na Vila Dias, 
do dia 8 ao dia 26 de ja-
neiro, das 7h00 às 17h00.

As inscrições foram 
realizadas em dezembro 

de 2023, sendo mais de 
100 recebidas. A média 
diária de frequência no 
polo foi de 77 crianças 
com idades que variam 
de 4 meses a 3 anos e 11 
meses.

Durante a permanên-
cia no polo, as crianças 
participaram de uma 
série de atividades, en-
tre brincadeiras lúdicas 
nas salas e ao ar livre, 
contação de histórias, 
hora do soninho, além 
da rotina diária de al-
imentação que incluiu 
cinco refeições: café da 
manhã, lanchinho (fruta/
suco), almoço, lanche da 
tarde (fruta/suco/bola-

chinhas) e jantar.
Para atender as cri-

anças neste período de 
férias, a Secretaria de Ed-
ucação mobilizou inspe-
tora, equipe de limpeza, 
de cozinha, educadoras 
e professoras.

As supervisoras Sim-
one Hilário, Maria Inês 
Balbino organizaram e 
acompanharam as ativ-
idades do polo diaria-
mente. Simone Hilário 
associa o sucesso do 
atendimento ao com-
prometimento da equipe. 
“Agradeço o empenho 
e carinho de todos os 
envolvidos na realização 
do polo, principalmente 

àquelas que estiveram 
diretamente com as cri-
anças e com todo carinho 
se dedicaram ao máxi-
mo.”

O prefeito Paulo Sil-
va que, junto com a 
Secretária de Educação 
Ana Lúcia Bueno Peru-
chi, visitou o polo re-
forçou que o CEMPI foi 
escolhido por oferecer 
conforto e segurança às 
crianças. “Esse é um pré-
dio recém-reformado, 
onde R$ 800 mil foram 
investidos para melhorar 
o conforto e a segurança 
das crianças, se tornando 
um local ideal para ser o 
polo de férias”.
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Conheça a corte que vai agitar o 
Carnartur 2024

‘Chuva de Gols’ marca segunda rodada do 
Campeonato Municipal de Futsal Feminino

A eleição da corte que 
vai agitar o Carnartur 
2024 foi realizada na noi-
te de sexta-feira, dia 26, 
na sede social do Clube 
Recreativo Floresta, em 
Artur Nogueira. Os can-
didatos abrilhantaram a 
noite com muito samba 
e simpatia, visando al-

cançar os títulos de rei 
momo, rainha e prince-
sas do Carnartur 2024. 

A noite foi ainda mais 
especial com a presença 
da bateria do Bloco da 
Vaca que, como sempre, 
deu um show com seu 
tradicional batuque. O 
corpo de jurados com-

posto por várias per-
sonalidades da cidade e 
região elegeram a rainha 
Nayara Assunção, 1ª 
princesa Vitória Carval-
ho, 2ª princesa Raíssa 
Barichello e rei momo 
Gustavo Gonçalves.

Os eleitos além, de 
conquistarem o direito 

de representar a beleza e 
alegria, desfilando todas 
as noites durante a pro-
gramação do carnaval, 
receberam como prêmio 
o valor de R$ 1 mil reais 
para as princesas e R$ 
2 mil para a rainha e 
rei momo do Carnartur 
2024.

De Jaguariúna

Uma chuva de gols 
marcou a segunda roda-
da do Campeonato Mu-
nicipal de Futsal Fem-
inino de Jaguariúna, 
disputada neste domin-
go, dia 28 de janeiro, no 
Azulão. Foram no total 
19 gols marcados nas 
três partidas disputadas.

O destaque foi a equi-
pe Poderosas, que con-

seguiu a maior goleada 
da rodada: 10 a 0 sobre 
o Coringão. Nos outros 
jogos, o Adaga derrotou 
o Madrid por 4 a 1 e o 
Aliança também goleou 
o Audaz por 4 a 0.    

A terceira rodada da 
competição está marca-
da para o próximo do-
mingo, dia 4 de fevereiro, 
novamente no Azulão, a 
partir das 8h30.

O Campeonato Mu-

nicipal de Futsal Femi-
nino é organizado pela 
Secretaria de Juventude, 
Esportes e Lazer da Pre-
feitura de Jaguariúna.

M Á F I A  V E N C E 
FINAL E É O NOVO 
CAMPEÃO DE FUTE-
BOL SÊNIOR DE JAG-
UARIÚNA

O Máfia é  o novo 
campeão de  futebol 
sênior de Jaguariúna. A 

equipe venceu o Roseira 
Master por 2 a 0, em par-
tida realizada na manhã 
deste domingo, dia 28 de 
janeiro, no Azulão.

Organizado pela Sec-
retaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer, o Campeonato de 
Futebol Sênior é uma 
realização da Prefeitura 
de Jaguariúna e reúne 
equipes de toda a cidade.


